

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SESCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 30 no contiene disposicion alguna de interes general.

D. Rafael Chaparro y Espejo, alcalde constitucional de esta capital y presidente de su Excmo. Ayuntamiento.

Hago saber: que previa autorizacion competente se saca á pública subasta para su arriendo por tres años, á contar desde San Miguel del presente á igual dia de 1863 y bajo el tipo de 10,100 rs. en renta anual, la dehesa de Navas Blancas, sita en este término, perteneciente á este caudal de Propios, bajo las condiciones que están de manifiesto en la secretaria municipal. Las personas que quieran interesarse en su remate acudirán á estas casas consistoriales de 12 á una de la mañana de los dias 1, 15 y 25 de Junio próximo en que tendrá efecto respectivamente los de pujas blancas, diezmo y medio diezmo y cuarto.

Córdoba 1.º de Mayo de 1860.—
Rafael Chaparro.—Mariano Lopez Amo, Secretario.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido etc.

Hago saber: que en este mi juzgado y ante el infrascripto escribano, se siguen autos de inventario á los bienes quedados por fallecimiento de Maria de la Torre, en los cuales he mandado por mi providencia de este dia, entre otras cosas, sacar á la subasta por término de ocho dias, las sementeras de cuatro hazas pertenecientes á dicha testamentaria, cuyos aprecio ha practicado el agrimensor don José de la Torre y Morales, en la forma siguiente:

- Haza nombrada de Alcova al pago de la Matriz, en la cual hay dos fanegas, once celemines y tres cuartillos de trigo, una cuartilla de cebada y tres fanegas de habas, y todo en **3790**
 - Otra llamada la Chica de 3 celemines de tierra sembrados de cebada en **167 50**
 - Otra conocida por la de Entre los dos caminos, de dos fanegas seis celemines y 3 cuartillos de cebada en **2220**
 - Y otra haza en el mismo sitio con cuatro y medio celemines sembrados de trigo en **270**
- 6447 50**

Y para cuyo remate he señalado el dia once de mayo próximo de diez á once la mañana en mis casas audiencias, bajo el tipo del aprecio, no admitiéndose posturas que no cubran el mismo, y bajo las condiciones de estilo y la de que no se incluye el fruto de aceituna que puedan producir los olivos que hay en dichas hazas. Córdoba 30 de abril de 1860.—José Antonio de Cires.—Por

mandado de su señoria, José Maria Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL DIARIO.

Campamento de Tetuan 28 de abril de 1860.—Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Querido amigo: ayer á las 7 de la mañana batieron tiendas los batallones del 2.º cuerpo de ejército, debieron acampar en los Castillejos y hoy ha debido tener efecto en el embarque Ceuta para España. El general Prim marchaba á la cabeza de los voluntarios catalanes. Por la plaza de Tetuan desplegaron los batallones sus banderas y las músicas entonaban el himno de Africa.

El tercer cuerpo de ejército debe marchar tan luego como lleguen los vapores despues de dejar al segundo cuerpo.

Los batallones que han sido destinados de guarnicion á Madrid son: Barcelona y Baza.

A continuacion remito á Vd. copia de la sentida despedida del general Quesada al separarse de su division, la cual admira y recordará siempre á tan entendido, constante, organizador y bizarro general.

Los tercios vascongados deben marchar cuando nosotros.

Es suyo afectisimo s. q. s. m. b.
J. B.

Orden general.—Al encargarme el 1.º de noviembre último del mando de esta division no os conocia. Los antecedentes de vuestra conducta militar en guarnicion me prometian sin embargo que quedaria muy satisfecho de la que en la guerra guardariais.

Seis meses de ballarme entre vosotros, de estudiar vuestras impresiones, y de admiraros en el combate, me han hecho ver no eran infundadas mis esperanzas.

La serenidad con que os habeis mostrado en quince acciones y dos batallas, me han dado á conocer vuestro valor.

La atencion con que habeis escuchado y obedecido las órdenes de vuestros jefes y oficiales, y la resignacion con que habeis sufrido la crueldad de los tiempos mas desechos, y visto diezmar vuestras filas por una enfermedad horrible, prueba muy alto el rasgo de vuestra disciplina: que unas y otras virtudes sean siempre vuestro norte.

Con ellas cumplireis como la patria exige de sus hijos, y la reina hallará en vosotros sus mas ardientes defensores.

Terminada la guerra y no olvidando en la paz estos principios, recordad en todas las ocasiones de la vida que el haber formado parte de esta division en la gloriosa campaña de Africa, será un título que os acercará siempre al que ha tenido el orgullo de mandaros.—Vuestro general, Quesada.

Cádiz 30 de abril de 1860.—Sr.

Director del *Diario de Córdoba*.—Mi estimado amigo: ha llegado á esta plaza en el vapor *San Quintin* el moro llamado Mohamed Ben Nal de Mulá, que desea convertirse al cristianismo, y del que han hablado ya los periódicos. Es negro, jóven, y bien parecido, y viene recomendado por el general Rios á este señor obispo, quien parece ha tomado ya las convenientes disposiciones para que sea instruido en los dogmas de la religion católica, y pueda en su consecuencia recibir el agua del bautismo. Al desembarcar este nuevo catecúmeno fué muy mal recibido por la plebe, pues esta prorrumpió en improperios contra él, y si no hubiese sido por la proteccion que le dispensaron unos cuantos guardias civiles, sabe Dios lo que hubiera sucedido. Por sensible que sea esta ocurrencia, no hay que extrañarla á pesar de la proverbial cultura de este pueblo, pues en él como en todos los demás hay gente para todo, y mayormente si esta se vá á buscar entre la de la playa, en donde, como se sabe está la flor y nata de la que se llama del bronce.

El Ateneo científico de esta ciudad instituyó un premio, consistente en una medalla de plata del peso de ocho onzas, para el soldado, que á juicio del general en jefe, se distinguiese mas en actos de valor en la campaña de Africa. En su consecuencia fué propuesto para dicho premio un tal Lopez Conejero, y como se habia ofrecido, parece que se le adjudicó al mismo; pero no paró en esto. Un trun de los muchos que en el mundo hay, se propuso explotar en su beneficio el mérito que habia contraído el agraciado, y tomando su nombre y apellido, se presentó en esta plaza, contó á unos cuantos sus proezas, y divulgada la noticia por la poblacion, corrieron en su busca varios sujetos para conocerlo y obsequiarlo, habiéndose el resultado llenarlo de alhajas y dinero, con lo que de repente se ausentó sin ser de nadie visto, sabiéndose despues de haberse ido la verdad del caso, que sin duda no les habrá sentado muy bien á los que fueron chasqueados.

El ayuntamiento de esta ciudad tenia dispuesto un gran recibimiento á varios cuerpos del ejército de Africa, que de un momento á otro debian llegar de tránsito para otros puntos; pero de graciamente se han frustrado sus buenos deseos, pues dichos cuerpos, al entrar ayer en bahia, recibieron órden de continuar su marcha, y la Excmo. corporacion municipal ha pasado por el disgusto de haber perdido la ocasion que se le presentaba, de manifestar sus sentimientos de aprecio y admiracion á los bravos guerreros, que con tanta gloria combatieron por el honor de la patria.

José M. DE AGUAYO.

El batallon provincial de Orense, que se hallaba en Sevilla, ha salido el 29 con direccion á su provincia.

Para hacer mas digno y solemne el recibimiento preparado en Aranjuez al general O'Donnell, S. M. habia dispuesto el 29 que salieran hasta la estacion del ferro-carril en el momento en que se

anunciara la llegada del ilustre caudillo, todos los gefes é individuos de la servidumbre de palacio que se encontrasen de servicio.

En Ceuta se han suprimido varios hospitales por no ser ya necesarios visto el buen estado sanitario de aquella poblacion. El 29 se embarcaron los cazadores de Madrid y Barbastro.

En Africa apenas queda ya tropa, á escepcion de la que ha de permanecer de guarnicion en Tetuan, Serrallo, etc.

La sociedad del crédito valenciano ha regalado al general Echagüe una magnífica escribania de plata, de grandes dimensiones y primorosamente tallada.

En la salvadera y tintero lleva grabada la siguiente inscripcion:

«Al Excmo. Sr. D. Rafael Echagüe, en memoria de su gloriosa campaña de Africa.—La sociedad del crédito valenciano 1860.»

De una carta escrita en Tortosa el 25, tomamos estos párrafos:

«Decidida la competencia de jurisdiccion á favor del tribunal ordinario, han pasado ya á manos del juzgado civil las causas que por lo militar se seguian á las diferentes personas complicadas en la sublevacion pasada. Ayer el juez de esta ciudad empezó á actuar en ellas tomando declaracion á uno de los acusados.

Hoy deben haber sido puestos en libertad el señor Espinosa, abogado, y Vericat, labrador, ambos de Ulldcona; tambien han regresado estos dias á sus casas otros sujetos que habian sido detenidos á consecuencia de los sucesos pasados.

Los ex infantes, cuya captura dependió esclusivamente del capitán general, siguen bajo la custodia é inmediata dependencia de su autoridad; los prisioneros de Ulldcona continúan en la mas absoluta incomunicacion, pues solamente está hoy permitida la entrada en su domicilio al gobernador de la plaza. Este y el general Dulce son las únicas personas que ven á Montemolin y á D. Fernando.

El brigadier gefe de estado mayor de la capitania general de Cataluña salió ayer tarde para Madrid; parece que su marcha tiene relacion con la prision y personas de los ex infantes.

En cuanto á lo demás, todo ha vuelto á entrar en el estado normal, y así la ciudad como el pais gozan de la misma tranquilidad que antes de los últimos sucesos.

Ello y los demás presos seguirán en los mismos puntos en que se encuentran ahora, pues la cárcel de la ciudad, á mas de estar casi del todo llena, no ofrecia habitaciones suficientes, ni á propósito para que estos encausados disfrutasen en ellas de alguna comodidad.

Han empezado á llegar en los periódicos de ayer una multitud de noticias absurdas explicando los últimos momentos de Ortega. Lo que mas ha hecho reir aquí, sin contar con lo del reloj, la cruz de Santiago y lo de haber mandado el piquete, es que Ortega rehusó

coche para ir al sitio de la ejecución. Vds. comprenderán lo incómodo que sería el salir el carruaje por una poterna, y bajar la rápida pendiente de un camino cubierto. Lo mas divertido es que las correspondencias que refieren esto dicen que son de Tortosa, y haya quien las escriba sabiendo que han de ser leídas a os pocos dias por tantísimos testigos.

Ningun incidente notable ha ocurrido hasta ahora en la vida uniforme de los ex-infantes, y su aislamiento ofrece poco que decir.

Hé aquí como describe el *Correo Autógrafo* lo entrada en Aranjuez del duque de Tetuan.

«A las tres y diez minutos de la madrugada los ecos de mil y mil victorias anunciaron su arribo á la estación del ferro carril. A pesar de lo intempestivo de la hora una multitud inmensa se apilaba y disputaba el lugar preferente para saludarle.

Los edificios todos se encontraban profusamente iluminados y las campanas de la población enviaban al viento, para que repitiesen en sus ecos los saludos que dirijian al recién llegado. S. M. que no habian querido acostarse le mandaron en seguida un aviso para que se presentase desde luego en palacio, á cuyo fin dispusieron salir á buscarle algunos carruajes de la real casa; y en efecto, el duque de Tetuan, pudiendo apenas cruzar á través de la muchedumbre entusiasta que obstruía el paso de los caballos, se dirigió inmediatamente á la real cámara, para ofrecer á los pies de su reina sus respetos y el resultado de sus victorias.

Escusado nos parece manifestar con cuánta complacencia fué recibido por las augustas personas. Solo diremos que S. M. la reina se mostró muy conmovida, y le distinguió con las mas honrosas deferencias. Concluida la entrevista, se encaminó el venturoso general á su alojamiento, acompañado de su esposa, los señores ministros, los señores Hazañas, Leon y Medina, Ulloa y otras mil personas notables y de su especial confianza. El público continuó largo rato victoreándole y entregándose á las mas entusiastas trasportes de un júbilo justo y sincero. La óvacion ha sido completa, y tan digna como merecen los altos títulos y la acreditada gloria que ha adquirido el invicto representante del bravo ejército español, vengador de nuestra honra en los sangrientos campos de Marruecos.

El conde de Montemolin y su hermano don Fernando no han sido visitados hasta ahora en su casa-prision mas que por tres ó cuatro personas de un elevado carácter oficial, y por el capellán que celebra la misa en un altar habilitado en una de las habitaciones. Su servidumbre la forman: el criado que vino con ellos y otro que les ha buscado el alcalde de Tortosa y dos mujeres del pueblo que van á la compra y les guisan. Por esta servidumbre se saben algunos detalles acerca de sus costumbres domésticas.

Leemos en una carta de Paris de fecha 24:

«Dícese en esta que el conde de Montemolin, despues que haya sido juzgado será detenido como prisionero de Estado. Parece que Montemolin debia estar seguro del éxito, puesto que antes de salir de Nápoles tomó disposiciones que indican el propósito de no regresar allá. Así por ejemplo mandaron vender todo su moviliario. Por mucho tiempo en Nápoles no se supo qué se habia hecho el conde de Montemolin: así fué que el marqués Antonini, embajador napolitano en Paris, acudió con mucha inquietud al señor Mon para ver si podia darle noticias de don Carlos, que habia

desaparecido y cuya marcha tenia indicado al rey de Nápoles, puesto que ignoraba si podia disponer de las habitaciones que ocupaba su pariente. El embajador de España se escusó, diciendo que no podia enterar al marqués Antonini, puesto que ignoraba absolutamente qué se habia hecho el conde de Montemolin. Cuando este fué preso, el señor Mon se apresuró á escribir al marqués Antonini una carta concebida poco mas ó menos en estos términos: «Señor marqués: tengo el gusto de poder sacaros de inquietud anunciándoos que nuestra augusta reina se ha encargado de hospedar al conde de Montemolin. S. M. el rey de Nápoles puede por lo tanto disponer de las habitaciones que su pariente ocupaba en su palacio.»

Nada de notable ocurría el 23 en Melilla. En dicha fecha se presentó un enviado del cabo de Benisid del que siempre ha sido el mas rebelde, haciendo proposiciones de paz, ofreciendo que todos los productos del pais irian autorizados por ellos mismos á venderse á la plaza. El 24 tampoco ocurría novedad en el Peñon de la Gomera. Una carta de aquella plaza, que publica el *Correo de Audulucia*, dice: «Un confidente nos ha manifestado, que hace cinco dias llegaron á su partido, diez moros procedentes de Fez que iban para el de Temsánen, y haciendo noche en su pueblo, le contaron, que los moros de aquel pais estan llenos de terror por la accion del 23 del anterior, y hubo uno de ellos que haciendo narracion de la guerra en general, le dijo: que los árabes tienen mas miedo á las cornetas que á los tiros, que mientras están en la efervescencia de la pelea, no sienten la muerte; pero que al oír aquellas, habia hombre que quedaba sin accion y que por ello siempre boia. Dice tambien, que el emperador ha asegurado que mientras él tenga ojos, jamás tendrá guerra con los cristianos de España, porque él no sabia lo que valen estos, pues sus amigos lo habian engañado.»

Al pasar el 29 el escuadrón de Numancia por Aranjuez, con direccion á Madrid, fué agradablemente sorprendido por el de Sagunto que se encuentra de guarnicion en el real sitio, y salió á su encuentro recibiendo con las mas sinceras muestras de entusiasmo y cordialidad. El brigadier de este último escuadrón, señor Salas, dispuso un magnífico almuerzo á que asistieron los oficiales de ambos cuerpos, reinando entre ellos una armonia envidiable. Al final se pronunciaron diferentes brindis, revelando algunos de ellos el ardiente patriotismo que anima á unos cuerpos cuyos nombres simbolizan glorias de tanta estima para la nacion española.

El dia de la llegada de las tropas á Barcelona, los estudiantes saldrán de la universidad acompañando un carro triunfal, tirado por ocho caballos, lleno de coronas de laurel y ramos de flores, que distribuirán á las tropas. Parece que tambien se distribuirán un gran número de poesías.

El 29 en la noche llegó á Madrid, procedente de Valencia, el general don José de la Concha. Parece que no se detuvo en Aranjuez.

Subsistiendo en el dia las razones que se tuvieron presentes al resolver por el art. 4.º de la real orden de 20 de setiembre de 1858 que en los cursos de 1858 á 1859, y de 1859 á 1860, se admitiese para el ingreso en la escuela de caminos, canales y puertos el estudio privado de las materias que segun su reglamento pueden estudiarse en esta forma; y siendo de mucho interés para el Estado allanar el camino á los jó-

venes que se dedican á esta carrera para que puedan llenarse cuanto antes los vacios que existen en un cuerpo cuyos servicios son cada dia mas necesarios é importantes. S. M. se ha servido mandar que se extienda al próximo curso de 1860 á 1861, la mencionada disposicion de la citada real orden, sin escluir á los que deseen emprender la carrera de ingenieros de caminos que acrediten haber estudiado en establecimientos públicos las materias de que deben ser examinados.

Se está habilitando en Cartagena la corbeta *Mazarredo*, escuela de aprendices navales, para salir á la mar en los primeros dias del presente mes, con objeto de recorrer los puntos de la costa hasta Barcelona é islas Baleares.

Los periódicos de Valencia traen numerosísimos detalles acerca del entusiasmo frenético con que ha sido acogido el general Echagüe y las tropas que le acompañaban. Difícil seria enumerar una por una las conmovedoras escenas á que ha dado lugar esta solemnidad, y no menos difícil el hacer un resumen completo de las demostraciones con que los nobles habitantes de la ciudad del Cid han procurado demostrar su gratitud al valiente ejército español, que tantas penalidades ha sufrido para lavar la afrenta estampada sobre nuestro pabellon por un pueblo audaz é imprudente.

El general en jefe del ejército de Africa, segun despacho telegráfico, ha dispuesto vengán á la Península, con direccion á Alicante, el regimiento infanteria de Toledo, un batallon del de Navarra, y los de Madrid, Barbastro, Arapiles, Chiclana y Alba de Tormes, del instituto de cazadores. A Cádiz irán el regimiento de infanteria de Córdoba y un batallon del de Leon; á San Sebastian el regimiento infanteria de Castilla, y á Bilbao, el batallon de Saboya. Estas disposiciones han sido comunicadas de real orden al Excmo. Sr. ministro de Marina, encargado internamente del despacho del de la Guerra.

Van á ser remitidas á Cádiz, embalsadas en vasijas propias de la administracion militar, las 129 arrobas de vino regaladas por el pueblo de Lucena al ejército de Africa.

Las *Nove ades*, haciéndose cargo de la opinion emitida por una parte de la prensa en favor de una amnistia para los ex-infantes, dice:

«La exencion de todo juicio en favor de don Carlos y don Fernando de Borbon, es un gran paso dado hácia la fusion dinástica.

Si se llega á dar, ese paso se dará sin las Cortes: no se convocarán ciertamente las Cortes para darlo.»

A lo cual contesta la *Correspondencia*:

«Nuestro colega olvida que la familia de don Carlos está sentenciada por un acto del Parlamento, y que, aparte de la amnistia, que cabe indudablemente dentro de las prerogativas altísimas de la corona, toda otra determinacion ha menester el concurso de las Cortes.»

El 29 á las tres y media de la tarde desembarcó en Alicante el general O'Donnell, en cuya poblacion se detuvo hasta las cuatro y media. La noche del mismo dia á poco mas de las diez llegó á Albacete, y desde la madrugada del 30 se encuentra en Aranjuez. Ha venido en su compañía el general Bustillos, candidato indicado para la cartera de Marina.

El 19 arribó á Melilla el vapor cor-

reo del *Riff*, yendo á su bordo el brigadier gobernador que fué de aquella plaza don Manuel Buceta, con su fiscal y defensor, para las ratificaciones y careos. Dicho gefe fué puesto incomunicado y permaneció hasta el 23 que se embarcó en direccion á Alhucemas y el Peñon.

El vapor *Languedoc* partió el 28 de Barcelona para Valencia. Lleva el batallon provincial de Badajoz que pasa á la capital de su nombre.

El número de puestos de la guardia civil, establecidos por todos los puntos de la Península, para proteger la seguridad pública, ascienden en la actualidad á 1,245. Los que existian en el mes de marzo último, eran 1,352. La diferencia que se advierte ha sido motivada por la necesidad de retirar las fuerzas de algunos de ellos con el fin de reconcentrarlas en los puntos donde los últimos acontecimientos han hecho mas necesaria su presencia.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 28.—Comprimida completamente la revolucion en Palermo. Estado de sitio riguroso. Muchas tropas reales en la ciudad. Messina tranquila. Grande agitacion en la isla. Restablecido el gobierno real en todas partes menos en Marsella. Tranquilidad en Nápoles. El comercio renace y los fondos suben.

Marsella 28.—Dicen de Roma que á los obispos de la Romania se les ha prohibido tomar parte en la recepcion del rey Victor Manuel.

El corresponsal del *Journal des Debats* espulsado de orden del gobierno pontificio, ha obtenido una próroga de veinte dias para salir de Roma.

Despues del fusilamiento de trece insurgentes sicilianos, sus compañeros cogieron 26 soldados napolitanos y los ahorcaron.

El ejército napolitano se compone ya de 160,000 hombres.

Londres 28.—A varias interpelaciones sobre la cuestion de Saboya, responde lord John Russell que el emperador Napoleon ha manifestado que el único objeto de la conferencia diplomática será ver de conciliar el artículo 92 del tratado de Viena con el artículo 20 del reciente tratado entre Francia y el Piemonte. A todo otro punto de discusion se opondrá la Francia.

Paris 28.—Los periódicos ministeriales desmienten que tenga origen oficial un nuevo folleto de M. Edmundo About, titulado *El nuevo mapa de Europa*.

Aquí se supone que esta plaga de folletos se escriben con interés bursátil.

La Cámara de los representantes de Prusia se ha ocupado, aunque incidentalmente, en una de sus últimas sesiones, de los peligros que pueden amenazar á la Alemania. Un diputado por Berlin, M. Duncker, criticó la politica de la Francia, cuya teoria sobre las fronteras naturales censuró duramente. Despues de estos debates, fué aprobada por 267 votos contra 88 la proposicion de Mr. Viuck, en la que se aprobaba la resistencia de de la Prusia á la decision, ya conocida, de la Dieta de Frankfurt.

Segun una correspondencia de Turin, lord Cadogan, coronel del ejército inglés, y el general Wildenbrück, antiguo ministro de Prusia en Constantinopla, encargados ambos de importantes misiones relativas á la Italia central,

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. **La invención de la Sta. Cruz.**

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble de segunda clase, y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de los Padres de Gracia.

—Idem extraordinario.—Por antiguas concesiones apostólicas se gana Jubileo visitando la Iglesia de Sta Cruz desde las vísperas de ayer hasta la puesta del sol de hoy.

—En la Iglesia de los Padres de Gracia se celebrará una solemne función, en la que predicará el Sr. D. José de Fuentes, coadjutor de Sta. Marina.

—En la de Sta. Cruz, a las diez, habrá también función, y predicará el Sr. D. Francisco Fernandez.

—En la parroquial de S. Lorenzo también habrá función, y predicará el Sr. D. Andrés Millán, cura teniente de la de Santiago.

—En el Santuario de Soledad también habrá igual función, a las 11 en la que predicará el referido Sr. D. José de Fuentes.

—Octavo día de novena de S. Francisco de Paula en la iglesia de S. Nicolás de la Villa, a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Antonio Leva, director del hospital de Agudos.

—Quinto día de novena de S. Rafael, en la iglesia San Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Ejercicios del Mes de María o Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, a las seis de la tarde; predicará el dicho Sr. D. José de Fuentes.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 28 de Abril.—5 por 100 consolidado a 46.95, el diferido a 36.70. —Deuda del personal 11.40.

Precio del trigo y cebada en el mercado publico de esta capital, desde las dos de la tarde del día 1.º de Mayo de 1860, a igual hora del 2.º del mismo.

Trigo.—Fanegas 179 desde 42 a 47. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad a 69. Id. en los molinos a 57. Jabon blando, a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 36 cuartos libra.

—SEVILLA 30 de Abril. En la Alhondiga. Trigo de 57 1/2 a 68.—Cebada de 35 a 38.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 48 a 71.—Cebada de 35 a 37.—Aceite en la Calzada de 63 1/2 a 63 3/4, para el consumo a 64.

—JAEN 26.—Trigo de 46 a 51. Cebada de 25 a 21. Habas de 34 a 38. Aceite de 62 a 68.

—JEREZ 28.—Trigo de 66 a 72. Cebada de 35 a 40. Habas de 64 a 66.

—GRANADA 27.—Alhondiga.—Trigo de 55 a 65.—Cebada de 28 a 32.—Habas de 41 a 44. Aceite a 75.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

acababan de atravesar la capital del Piemonte, para volver a Londres el primero y a Berlin el segundo.

Se desmiente la noticia de que Garibaldi habia pasado a la isla de Sicilia.

El tribunal provincial ha pronunciado su fallo en el proceso formado por el ministerio público, contra el periódico sardo titulado *Il Compante*, acusado de ofensas hechas al gobierno francés. El citado periódico ha sido condenado a trescientos francos de multa, y el editor a dos meses de prision.

Parece que han surgido algunos inconvenientes en la demarcacion de límites de los territorios de Saboya y de Niza. Los comisarios piamonteses son el general Patiti y los señores Frederici y Rieci. Estos han declarado que los fueros de Lessillon y de Ventimiglia, deben, en todo caso, quedar en el territorio piamontés. Esta pretension ha disgustado mucho en Francia, y se teme que dé lugar a algun conflicto.

Segun noticias de Londres, la insurreccion aumenta de alarmante manera en la China. En el Japon no reconoce freno, ni encuentra dique que se oponga a su arrollador curso.

Los extranjeros comienzan a alarmarse y a pensar seriamente en ponerse en salvo. Algunos han sido amenazados, y dos capitanes holandeses han sido cruelmente asesinados en las calles de Yocuhana, sin el menor motivo, ni previa provocacion de parte de las victimas.

El marqués de Pimodan, antiguo jefe militar al servicio del Austria, que se distinguió mucho en las guerras de Hungría, ha sido nombrado por el general Lamoriciere jefe de estado mayor general del ejército pontificio.

Gaceta.

—MAYO.—Nos hallamos en el mes que los romanos consagraban a Apolo. Durante él, y por temor a los males de los Lemures, que en este mes parecian ejercerse con mas preferencia, nadie podia casarse. Las damas romanas presidiadas por las vestales iban el día de las calendas, sin que se les permitiera que hombre alguno las acompañase, a casa del gran pontífice, donde se hacian sacrificios a la diosa Cibales. El día José se celebraba con muchas flores la fiesta llamada *Compitales* en la que los Larés eran sacrificados. El 9 se cubrian todos la cabeza con un velo para hacer sacrificios lúgubres a los Lemures. El día de los idus se trasladaban las vestales con gran pompa, acompañadas de los pontífices, al puente Sublicio desde donde arrojaban al Tiber treinta muñecos, que se llamaban Argeos. Por último, en el día mismo los mercaderes de la ciudad sacrificaban a su Dios tutelar, que era Mercurio.

—PROYECTO ÚTIL.—Parece que se piensa por algunas personas establecer un *circulo literario* en esta capital. Lo aplaudimos y deseamos al proyecto prosperidad.

—ESPADAS.—En la primera corrida de las dos que tendrán lugar en la próxima feria, matarán Antonio Sanchez, conocido por *el Tato* y Mariano Anton y en la segunda *el Tato* y *el Panadero*.

—LA BOLA DE NIEVE.—En la calle de Juan Palo, tuvo una cuestion una niña de seis años: despues tomó en ella parte activa su madre: una vecina salió con voces y denuestos a la defensora: una cuñada metió despues su cuarto a espadas: el asunto se encrespó: terciaron los maridos de las contendientes: luego otros hombres y el asunto hubieron tenido muy serias consecuencias si no interviene la autoridad separando a los unos de los otros. Asi su-le ser todo en el mundo.

—INVÁLIDAS Y BAJAS.—Las estatuas que circundan la fuente del paseo de la Victoria, han sufrido algunas bajas y las que han sobrevivido se encuentran en un lamentable estado. Creemos que para la feria se colocarán otras nuevas, pues el costo es insignificante.

—NO HA LUGAR.—Parece que la Guardia civil ha hecho fracasar el proyecto que empezaron a plantear los presos de la cárcel de Pozo-blanco hace cinco noches. Por lo visto no contaron con la *huésped*. Sobre el hecho se instruyen las oportunas averiguaciones.

—INDIRECTA.—A la que muchas veces le tengo dicho que aunque mil años pasan jamás la olvido, hoy le declaro que que me tiene muriendo por sus pedazos. Si es que casarse quiere, mi mano es suya, que todo es poco en cambio de su hermosura. Tanto la quiero que sin sus bellos ojos ni el bien comprendo.

—LOTERIA.—El sorteo inmediato se verificará el día 12 de mayo. Corresponden a dicho sorteo 37.000 billetes a 120 rs., divididos en octavos a 15 reales cada uno. Consta de 1.425 premios, distribuyéndose en estos 166.500 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden a 33.

—CONFIRMACIONES.—El domingo se celebrarán en la villa de Santa Ella por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, que continúa en su santa pastoral visita.

—CONFORMES.—Indica un colega la conveniencia de que todos los donativos en especie remitidos para los heridos de Africa se reuniesen y se formasen lotes. Con ellos cree que se debía promover una rifa en la feria invitándose a las señoras a fin de que se hicieran cargo del reparto de papeletas.

—PROCESO.—El juzgado de Posadas cita al padre, madre, ó pariente mas cercano del difunto Antonio Romero (a) *Dientino* para que hagan uso de su derecho en la causa que se sigue sobre la muerte ocurrida a este en el sitio de los Algodarrillos, término de San Calisto.

—DIPLOMÁTICO.—Ha llegado a esta Ciudad el conocido diplomático señor conde de Bryc embajador que fué de Bélgica en Rusia.

—POESIA.—Creemos la siguiente muy a propósito para hoy, día de la Santa Cruz.

Cabeza Santa del Redentor, que mil dolores por mí sufrí.
Brazos sagrados, que por mi amor clavados fuisteis con saña atroz en el Madero de Redencion, siendo los brazos del Sumo Dios,
Costado herido del Salvador.
Pecho inocente, fiel corazón, que por mi culpa su Sangre dió, yo os doy la mia, y el alma os doy, porque padecí la espiacion de mis delitos, y de mi error, ya que sufriendo por mí, mi Dios en el suplicio de Cruz murió.

—SOBASTA.—Mañana a las doce del día tendrá lugar en las casas consisto-

riales la de las obras de afirmado en el trozo de ronda que media desde la puerta de Gallegos a la de Almodovar.

—DOS NEGRES.—La Guardia civil acaba de prestar un señalado servicio capturando en una taberna de Bujalance a los bandidos Rodrigo Torralbo, de doña Mencía y Francisco Camacho.

—MOLINO HARINERO.—Don Francisco Burrueso, vecino de Espiel, ha acudido al gobierno de esta provincia solicitando autorizacion para construir un molino harinero sobre el arroyo del Valle junto al pié del cerró de la Atalayuela, término de dicha villa. Los que se crean perjudicados pueden producir sus reclamaciones hasta el 21 del corriente.

Pormenor de las cantidades con que ha contribuido la hermandad de Labradores de esta capital, para la suscripcion en favor de los heridos en la guerra de Africa, publicada en globo en el número anterior.

Rs. vn.

Excmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera, como comisario régio de agricultura, industria y comercio; en metálico 1,500 rs., y para que se rifen y el producto de la rifa se destine al mismo objeto, dos novillos añejos, 25 borregos y 25 lechones de cria de Enero último; además da 2,500 quintales de ulla que ofrece al gobierno de S. M. en la boca mina titulada Santa Elisa ó S. Pedro.	1500
D. Joaquin de la Torre, además de haber entregado 500 rs., otros.	500
D. Fernando Suarez Varela.	500
D. Francisco Solano de Fuentes.	500
Sra viuda de don Juan de la Cruz Calzadilla.	500
Excmo. Sr Conde de Zamora.	400
D. Joaquin Barrera, además de entregar por banquero 320 rs.; da.	320
Sr. Conde del Robledo.	320
D. Juan Manuel Trevilla.	300
Manuel Molina.	200
Rafael Alonso.	200
Rafael Barbero.	200
José Losada.	260
Francisco Barcionuevo.	160
Rafael Cabrera.	160
Pedro Suarez.	100
Rafael Alvarez.	100
José Sisternes.	100
Manuel Cisneros.	100
José Anchelerga.	100
Sr. Baron de San Calisto.	100
D. Rafael Joaquin de Lara.	95
Josquin Losada.	80
Domingo Sanchez.	60
José Losada.	60
Manuel Alcáide.	40
Diego Roldan.	40
Sra. viuda de don José Cabanas.	40
D.ª Francisca Delgado.	40
Herederos de don Juan Marchal.	40
D. Ildefonso Valle Valenzuela.	40
Pedro Coronado.	40
Francisco Delgado.	40
D.ª Maria Vergel.	40
D. Manuel Lopez Aguilar.	40
Juan Maria Conde.	40
Rafael de Martos.	38
José Cisneros.	38
Francisco Carrasco Barrios.	30
Ramon Molina.	30
Manuel Delgado.	20
Rafael Molina.	20
Francisco Vasallos.	10
Lázaro Lopez.	10
Antonio Luvian.	10

